

# ENSEMBLE

## ÉLEVONS NOS PRIÈRES VERS JÉSUS-CHRIST

Du 8 au 15 JANVIER 2012

## SEMAINE UNIVERSELLE DE PRIÈRE



Thème 2012 : Transformés par la victoire de notre Seigneur Jésus-Christ (1 Corinthiens 15.51-58)

Le thème général de la Semaine universelle de prière 2012 nous rappelle que nous sommes transformés par la victoire du Christ, qui vient régner en nous. Cette « victoire » a été acquise à la croix laquelle ouvre la voie à une transformation des croyants à l'image de leur roi. Nous constituons alors une communauté transformée par l'amour de Dieu. Cette transformation sera totale au moment de la résurrection. La perspective de l'éternité vient éclairer ce que les membres du Royaume de Dieu sont appelés à vivre dès maintenant.

---

Dimanche 8 janvier 2012 – Transformés pour la vie éternelle

Lecture principale : 1 Corinthiens 15.51-58

Lecture complémentaire : Ésaïe 25.6-9

### Pistes de réflexion :

Paul nous révèle ici un mystère, terme qui, dans le Nouveau Testament, désigne une vérité que l'homme ne peut pas connaître par ses propres moyens, mais qui lui est révélée par la parole prophétique. L'espérance chrétienne face à la mort ne repose justement pas sur l'homme – l'apôtre sait que nous sommes mortels – mais sur l'œuvre et la promesse de Dieu. La victoire nous est donnée dans le Seigneur Jésus-Christ (v. 57) ! Car pour vaincre la mort, il faut d'abord vaincre le péché. C'est la raison pour laquelle Pâques suit de si près le Vendredi Saint. À la croix, le Fils de Dieu subit le châtiement de nos péchés, à notre place. Ainsi, il satisfait aux exigences de la loi et abolit la malédiction que notre désobéissance faisait peser sur nous. Comme la loi n'est plus contre nous, nous sommes libérés du péché et de la mort.

Le tombeau vide du dimanche de Pâques est le gage de notre propre résurrection. Christ ressuscité corporellement, nous pouvons avoir l'assurance que Dieu inclut dans son œuvre de restauration notre humanité dans toutes ses dimensions. Dès à présent, nous sommes au bénéfice d'une transformation spirituelle et morale qui doit s'étendre à tous les aspects de notre être, jusqu'à la glorification de notre corps, à la fin des temps.

C'est pourquoi la victoire définitive sur la mort à la fin des temps nous donne aujourd'hui l'assurance que notre travail n'est pas en vain (v. 58). Ce n'est pas par hasard si Paul aborde, après ce chapitre grandiose sur la résurrection, le thème très terre-à-terre de la collecte. Comme le disait Dietrich Bonhoeffer, théologien allemand qui a payé de sa vie son engagement contre le régime nazi : « Il se peut que le Jugement dernier survienne demain, et alors nous voudrions bien cesser le travail pour un avenir meilleur, mais pas avant. »

### Sujets de prière :

Que Dieu nous accorde une pleine conviction quant à la victoire remportée à la croix, pour garder vivante l'espérance de l'anéantissement total de la mort à la fin des temps.

Demandons à Dieu qu'il nous montre comment notre service doit se transformer à la lumière de la résurrection.

Priions pour ceux de notre communauté qui doivent faire face à une maladie incurable et pour ceux qui ont récemment perdu un proche.

## Lundi 9 janvier – Transformés par le Serviteur souffrant

Lecture principale : 1 Pierre, 2.18-25

Lecture complémentaire : Ésaïe . 53.4-6

### Pistes de réflexion :

Notre passage se trouve dans une section dans laquelle l'apôtre Pierre aborde le sujet de la bonne conduite des chrétiens parmi les païens, qui vise la glorification de Dieu au jour de sa « visite » (v.12). Cette bonne conduite est déterminée par la crainte de Dieu (v.17) et elle se caractérise par la soumission à la volonté révélée du Dieu souverain. Elle se manifeste notamment par la subordination des serviteurs croyants à leurs maîtres, même quand ces derniers sont difficiles (v.18).

Un motif fondamental qui oriente le comportement social des croyants est celui du Christ serviteur souffrant (v.21b-25). La souffrance injuste devient une grâce pour le chrétien qui accepte de souffrir parce qu'il a fait le bien, dans le souci de faire la volonté de Dieu (v.19-20).

L'apôtre Pierre s'appuie sur le texte d'Ésaïe 53, qui comporte deux aspects : le modèle de bonne conduite du Christ face à l'injustice de ses souffrances et la portée salutaire du sacrifice de Christ.

Le premier aspect nous rappelle que l'imitation de Jésus-Christ repose sur notre obéissance à la volonté révélée de Dieu. Cela implique de mener, à l'exemple du Christ serviteur souffrant, une vie juste, exempte de violence et de vengeance, qui est en rupture avec le péché. Le chrétien recherche le bien et remet son sort au divin berger et gardien de notre âme.

Le second aspect suggère que nous ne pouvons marcher sur les traces du Christ sur la base de nos propres efforts, mais uniquement en vertu de la grâce de Dieu, qui s'est manifestée par l'œuvre unique de salut du Christ.

Dans nos relations interpersonnelles ou inter-Églises, au sein de notre mission ou de notre œuvre, il se peut qu'il nous faille parfois supporter avec douceur et humilité certaines souffrances injustes. Sommes-nous prêts à les accepter sereinement pour l'avancée de l'Évangile et pour la gloire de Dieu ?

### Sujets de prière :

Prions que, par la grâce de Dieu, nous soyons transformés quotidiennement à la ressemblance de Christ afin de mener une vie juste, même au prix de souffrances injustes.

Conscients de la personne de Dieu et de son œuvre, prions que nous marchions selon sa volonté dans l'Église et dans le monde, en ayant comme priorités son Évangile et sa gloire.

Intercédons pour nos frères et sœurs dans la foi qui souffrent pour la cause de Jésus-Christ.

Nous vous proposons aussi de prier spécifiquement pour un organisme de formation biblique et théologique.

Ce soir...**la Faculté Jean Calvin**

Année de création

1974, changement de nom en 2010

> - Situation géographique

Au sein du campus de l'Université Paul Cézanne à Aix en Provence

> - Effectif moyen étudiants et enseignants

100 étudiants dans les trois cycles de licence, master et doctoral, sur place et à distance

6 professeurs réguliers à Aix et une dizaine de professeurs visiteurs

> - Spécificités et cursus proposés

formation théologique et pratique avec une accentuation sur la théologie biblique et l'apologétique dans une perspective calviniste

formations actuelles, sur place ou à distance, de licence master ou doctorat.

dès septembre 2012, deux nouvelles formations diplômantes alliant théorie et pratique :

- 1 certificat de théologie obtenu après une année de formation

- 1 diplôme après 2 années d'études

### Enjeux et sujet de prière :

1) le défi d'un témoignage missionnaire dans une société post-chrétienne pour les jeunes aujourd'hui

2) le témoignage de la Faculté au sein d'un grand campus universitaire

3) le danger du compromis avec le pluralisme théologique dans les milieux évangéliques

4) mieux faire connaître le travail de la FJC dans les milieux évangéliques

[www.facultejeancalvin.fr](http://www.facultejeancalvin.fr)

---

## Mardi 10 janvier 2012 – Transformés dans l'attente du Christ-Roi

Lecture : Psaume 2

### Pistes de réflexion :

Les dirigeants de la terre se sont ligüés pour détrôner «l'oint» de l'Éternel (1-2) Ce texte est appliqué, par Pierre et Jean, aux autorités romaines et juives unies pour faire mourir le Christ (Actes 4.25-27). Le Seigneur se moque de tels projets humains. Son règne est déjà établi «sur Sion» (6). Dieu rappelle le décret concernant son Messie : «Tu es mon Fils; aujourd'hui, je t'ai engendré». Dans le Nouveau Testament, ce décret établit les trois offices du Fils : prophète, grand-prêtre et roi (Hébreux 1.5; 5.5; Actes 13.33). La résurrection manifeste l'approbation divine de l'œuvre rédemptrice accomplie par Jésus-Christ et fonde son autorité (Actes 13.23-33).

Le Messie vainqueur recevra en héritage les nations sur lesquelles il régnera avec «un sceptre de fer» (9; cf. Apocalypse 2.5), évocation de l'épée qu'est «la Parole de Dieu», celle du «Roi des rois et Seigneur des seigneurs» (Apocalypse 19.13-16; Hébreux 4.12; cf. Ésaïe

2.2-3). Dans l'Église, le vainqueur - «celui qui garde mes œuvres jusqu'à la fin» - régnera pareillement sur les nations (Apocalypse 2.26). Des gouvernants répondront aussi à l'invitation de Dieu. Ils lui seront soumis et se laisseront instruire par sa sagesse. Ils serviront et craindront le Seigneur, rendront un culte au Fils et lui feront confiance (10-12). C'est la bénédiction promise à Abraham, celle de l'œuvre de Christ sur la croix, celle du salut (Genèse 12.3; 17.6; Galates 3.8, 14).

Ce psaume nous rappelle que le Christ règne. Il nous invite à l'adorer et à prier pour que son règne vienne. Dans l'attente de son retour en gloire, l'Église reste motivée par ces paroles données aux apôtres : «Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre. Allez faites de toutes les nations des disciples... Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde.» (Matthieu 28.18,19)

#### Sujets de prière :

Dans ce monde où l'injustice règne tellement, prions pour les dirigeants, pour tous ceux qui ont été investis d'une autorité par Dieu afin que prévale l'équité. Prions aussi pour qu'ils connaissent l'œuvre du Christ et prennent conscience d'être des serviteurs du Seigneur. Prions pour que de plus en plus de personnes, au près et au loin, « se réfugient en Christ » et soient heureuses en lui ! (12)

Nous vous proposons aussi de prier spécifiquement pour un organisme de formation biblique et théologique.

Ce soir...**la Faculté libre de théologie évangélique de Vaux sur Seine.**

La Faculté libre de théologie évangélique a été fondée en 1965 à la suite d'un vœu formulé par les Églises de professants francophones. Implantée en bord de Seine à 40 km de Paris, la Faculté propose un enseignement théologique de niveau universitaire, de la licence au doctorat. Les études mettent aussi l'accent sur la pratique du ministère (stages) et sur la vie communautaire. Le Foyer Antoine Court, bâti sur le terrain de la Faculté, peut accueillir un quarantaine de résidents. L'enseignement est assuré par des professeurs titulaires (5), aidés de professeurs assistants et de chargés de cours. Une centaine d'étudiants suivent les cours sur place. Différents programmes non résidentiels sont également proposés : formations intensives, université d'été, enseignement à distance, cours décentralisés (Lyon et Cergy).

#### Enjeux et sujets de prière :

- le développement des programmes crée la nécessité d'un renforcement de l'équipe enseignante et du soutien de la Faculté
- l'accueil d'étudiants plus nombreux en première année de Licence
- le lancement, en octobre 2012, du Master de missiologie en implantation d'Églises.

[www.fite.fr](http://www.fite.fr)

---

### Mercredi 11 janvier 2012 – Transformés grâce à la victoire sur le mal

Lecture principale : Romains 12.17-21

Lecture complémentaire : Psaume 37.1-11

#### Pistes de réflexion :

Le texte qui nous occupe aujourd'hui met en valeur la notion de victoire dans l'esprit du Nouveau Testament. Dans la bouche des hommes, le mot « vaincre » a souvent un « parfum de revanche » et de domination, voire de destruction. Dans le contexte néotestamentaire, le même vocable revêt une orientation différente. « Vaincre », c'est manifester une capacité liée à l'amour et à la sainteté. Pour donner un exemple, un chrétien persécuté est un vainqueur, lorsqu'il prie pour ceux qui le maltraitent. Tout avantage pris sur la haine, l'amertume, la rancune, l'esprit de vengeance, procède de la victoire sur le mal que notre Sauveur a remportée à la Croix. Nous sommes entraînés, par la foi, dans le sillage de Sa victoire sans précédent. En Romains 8.37 (traduction Segond), le Saint-Esprit nous a même laissé un terme « taillé à notre mesure » : nous sommes, de par la grâce du Seigneur, des « plus que vainqueurs » (littéralement des « hypervainqueurs »). Mais cette glorieuse expression ne doit pas nous faire oublier que notre association à la victoire du Christ ne nous dispense pas de nous impliquer personnellement. Nous avons à valider d'une manière positive ce que le Christ a déjà opéré pour nous à la Croix. Pourrions-nous nous contenter de rejeter le mal, alors que nous devons avant tout rechercher le bien ? Devons-nous seulement repousser l'esprit de vengeance, quand nous pouvons être en bénédiction à ceux qui se considèrent comme nos ennemis ? Le programme que Jésus nous a laissé, c'est de surmonter le mal par le bien. Le Psaume 37 (versets 3 à 5), nous indique trois attitudes essentielles pour concrétiser cette victoire: nous confier en l'Éternel, faire de lui nos délices et lui recommander notre sort. Qu'il en soit ainsi pour nous, aujourd'hui !

#### Sujets de prière :

Celle qui nous est suggérée dans le Notre Père : « Délivre-nous du mal (ou du malin) ».

« Seigneur, donne-moi, par la foi, de bloquer à la source tout mauvais sentiment qui pourrait m'assaillir et me conduire au mal ».

« Seigneur, fais de moi un véritable vainqueur, dans l'esprit de ta Parole ».

Nous vous proposons aussi de prier spécifiquement pour un organisme de formation biblique et théologique.

Ce soir... **l'Institut Biblique de Nogent-sur-Marne**

L'Institut célèbre en octobre 2011 les 90 ans de sa fondation par l'évangéliste Ruben Saillens. Il est installé depuis l'origine à Nogent-sur-Marne. Ouvert à toute la diversité évangélique, l'Institut propose une formation biblique, pratique et communautaire aux différents ministères de l'Église (ministère pastoral, évangélisation, mission). Le programme principal, qui peut être suivi sur une ou trois années, accueille 70 étudiants en moyenne. Une trentaine d'entre eux, et plusieurs familles, sont logés à l'internat. L'enseignement est assuré par une équipe de professeurs permanents (5), auxquels s'ajoutent de nombreux chargés de cours. L'Institut propose aussi une offre complète de formation continue : cours du soir, formations du samedi, e-learning...

## Enjeux et sujets de prière :

- pour accompagner les Églises dans leur croissance et leur enracinement, l'Institut travaille à se faire mieux connaître d'elles.
- le recrutement des étudiants et leur accompagnement pendant les études
- le soutien matériel dont l'Institut a besoin.

[www.ibnogent.org](http://www.ibnogent.org)

---

## Jeudi 12 janvier 2012 – Transformés dans la paix du Seigneur ressuscité

Lecture : Jean 20.19-23

### Pistes de réflexion :

Jésus a été crucifié puis mis au tombeau. Les disciples ont peur, ils se réunissent en secret. Voilà que Jésus se présente à eux, il leur montre ses mains, son côté... Les disciples connaissent à nouveau la joie, amorce d'une transformation pour eux. Celle-ci s'opère d'abord par la paix que Jésus leur accorde (v. 19, 21), paix qu'ils devaient connaître face à un monde hostile, paix accordée parce que le Père et le Fils seraient présents en eux par le Saint-Esprit (14.23-31 ; 16.33). Deuxièmement, cette transformation est opérée par l'Esprit chez les disciples (v. 22) : « l'Esprit de vérité » (14.17 ; 15.26 ; 16.13), le « paraclet » (14.16,26 ; 15.26 ; 16.7) qui devait suppléer à l'absence physique de Jésus et leur permettre de prolonger le ministère de Jésus (14.12-14), voire leur permettre d'accomplir des « œuvres plus grandes » encore (14.12) ; Car c'est par l'Esprit, que le monde pourrait être convaincu de son péché, de son manque de justice et de son jugement (16.8). Troisièmement, c'est donc en lien avec le don de la paix et le don de l'Esprit que la transformation chez les disciples est opérée pour la mission – pour le mandat du v. 21. Cette mission concerne au premier chef le pardon des péchés en Jésus-Christ (v. 23). C'est lors de la Pentecôte (Actes 2) que la transformation aura lieu chez les disciples et que la mission sera lancée. Ici Jésus anticipe l'impact qu'auront les générations suivantes sur le monde (17.18-21), car l'Évangile doit être propagé jusqu'aux extrémités de la terre (Actes 1.8). Aussi, Jésus promet d'être présent avec eux « jusqu'à la fin du monde » (Matthieu 28.20). Certes, tous les croyants ne sont pas appelés à être évangélistes. Mais tout croyant est rempli de la paix et de l'Esprit du Seigneur ressuscité, et doit donc s'impliquer dans l'annonce « des vertus de celui qui [nous] a appelés des ténèbres à son admirable lumière » (1 Pierre 2.9).

### Sujets de prière :

Remercions Dieu pour l'envoi du Christ dans le monde

Remercions Dieu pour l'envoi des premiers disciples

Remercions Dieu pour le don de la paix et de l'Esprit dont nous sommes les bénéficiaires

Priions pour que Dieu œuvre en nous pour que nous participions à la propagation de l'Évangile jusqu'aux extrémités de la terre. Que le Seigneur suscite des évangélistes, que nous sachions toutes et tous mettre nos dons à la disposition de l'œuvre évangélisatrice, que nous soyons toutes et tous remplis de courage en saisissant les occasions qui se présentent à nous pour parler du Christ (cf. 1 Pierre 3.15 ; Colossiens 4.5-6).

Nous vous proposons aussi de prier spécifiquement pour un organisme de formation biblique et théologique.

### Ce soir...l'Institut théologique du soir

L'Institut théologique du soir a été fondé en 1994 et est situé à Paris depuis sa création. Pour l'année académique 2011/2012, l'ITS compte précisément 167 étudiants encadrés par une équipe de 7 enseignants et 5 chargés de cours.

L'ITS est divisé en 4 départements: cours du soir sur place, cours par correspondance (en CD audio ou en mp3 sur internet), cours décentralisés en France et à l'étranger et École pastorale pour ceux qui se destinent aux responsabilités dans l'Église. Chaque programme s'achève par un diplôme dont les niveaux varient en fonction du département.

### Sujets de prières:

L'ITS faisant face à une demande croissante de candidats, trois sujets de prières sont liés à cet enjeu pour les années à venir:

1. Trouver des locaux plus grands et plus adaptés.
2. Une équipe d'enseignants plus étoffée et à la hauteur de la mission.
3. Que les étudiants puissent terminer leurs études avec une vision de leur utilité pour le royaume de Dieu.

[www.itsparis.org](http://www.itsparis.org)

---

## Vendredi 13 janvier 2012 – Transformés par l'amour de Dieu

Lecture principale : Jean 15.9-17

Lecture complémentaire : 1 Pierre 4.10

### Pistes de réflexion :

Le thème de ce jour nous plonge dans une réflexion concernant deux réalités opposées : la finitude de l'homme et son état de péché, d'une part et l'immensité de l'amour de Dieu d'autre part. Aussi inconciliables que soient ces deux réalités, c'est à la croix qu'elles se rencontrent.

Dans son amour, Dieu transforme l'homme pécheur afin de le rendre semblable à Lui. Les chrétiens ont-ils l'exclusivité de l'amour ?

Certes non ! Cependant, l'amour chrétien est différent : il vient de Dieu et vise Sa seule gloire dans ce monde. (Jean 15.9-12)

L'amour de Jésus vient de Dieu : il est pur, désintéressé, inconditionnel, sans parti-pris, il se préoccupe de l'intérêt de l'autre, pardonne tout, il excuse tout, (1 Corinthiens 13). Voilà l'amour que le Père a manifesté dans le monde, à la croix, en son Fils, Jésus.

Si Jésus nous aime comme son Père nous aime, nous devons aimer de cet amour, qui va bien au-delà de nos émotions et de nos sentiments tout humains. Jésus dit : « Si vous m'aimez, gardez mes commandements ». (Jean 14.15) Aimer Dieu c'est donc faire, sa volonté. Certes, personne ne peut aimer Dieu avec la même intensité et le même dépouillement dont Il a fait montre à l'égard de l'humanité. Mais Jésus demande à ceux qui Le suivent de manifester leur amour pour lui en s'aimant les uns, les autres : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés ... Vous êtes mes amis, si vous faites ce que je vous commande.» (Jean 15.12-14) De même que l'amour de Dieu pour l'humanité est manifeste par la croix, de même notre amour pour Dieu sera manifeste par l'amour que nous porterons à notre prochain.

Aimer celui qui ne nous aime pas est une source de bien de douleurs et de souffrances. Mais Jésus nous demande d'aimer ! En aimant, le chrétien fait donc la volonté de Dieu. « Si vous m'aimez, aimez-vous les uns les autres.»

### **Sujets de prière :**

Prions pour tous les étudiants en théologie, les futurs pasteurs en formation afin qu'au-delà de la connaissance, ils soient transformés par l'amour de Dieu.

Face à l'indifférence croissante, prions pour que l'Église retrouve sa vocation première : être transformée par Dieu et être témoin dans le monde.

Nous vous proposons aussi de prier spécifiquement pour un organisme de formation biblique et théologique.

Ce soir...**L'Institut évangélique de théologie appliquée**

Notre slogan : votre Église au cœur de la formation ! Au début des années 90, plusieurs œuvres et unions d'Églises se préoccupent de formation basée dans l'Église locale. Itéa est créé le 3 juin 1993 avec le soutien de SEMBEQ (Séminaire Baptiste Évangélique du Québec) et surtout de BILD (Biblical Institut of Leadership Development).

Le siège social d'Itéa est situé en Alsace (Drulingen), mais l'association vise l'affermissement des Églises en Francophonie (également en Afrique).

À ce jour, une centaine d'Églises, soit plus d'un millier d'étudiants, ont utilisé les modules de formation d'Itéa. Ce sont les responsables des Églises locales qui en sont les animateurs.

Le catalogue propose environ 50 modules répartis en 5 collections, des bases de la foi jusqu'à la formation de responsables à plein temps. La vocation d'Itéa est également d'être conseil en formation.

### **Nous prions pour :**

- le projet d'édition numérique pour nous adapter au défi technologique d'aujourd'hui
- le développement du conseil aux Églises locales et aux unions qui utilisent nos ressources
- des collaborateurs pour assurer la croissance d'Itéa.

[www.itea-edu.com](http://www.itea-edu.com)

---

## **Samedi 14 janvier 2012 – Transformés par l'action du Saint Esprit**

Lecture principale : 2 Corinthiens 3.12-18

Lecture complémentaire : Ézéchiel 37.1-14

### **Pistes de réflexion :**

Que l'on soit Juif ou païen, Paul l'affirme sans ambiguïté : « leurs pensées se sont obscurcies »,<sup>1</sup> un « voile » demeure (Éphésiens 2.1ss). Seul un « reste » a répondu à l'appel du Messie. Et c'est précisément dans la réponse à cet appel, que l'on nomme aussi « conversion », que « le voile est ôté ». Quelle est la signification du geste prophétique du « voile » et de « voiler » (6 fois dans le texte !). La loi mosaïque comprise à la lettre était temporaire et avait pour finalité de révéler le Messie. C'est pour cela que Moïse plaça un « voile » sur son visage pour signifier que cette loi a un « but »<sup>2</sup>, comme l'exprime Paul : « le but de la loi, c'est Christ » (Romains 10.4). Tant que les Juifs en resteront à une lecture légaliste, ils ne pourront guère comprendre son véritable sens et demeureront dans l'esclavage (Galates 4.24). C'est par l'Esprit de Dieu habitant en nous que la révélation et la transformation des cœurs se produit. De l'esclavage nous passons à la « liberté ».<sup>3</sup> La liberté exprime la libération de l'esclavage du péché et du légalisme en tout genre. Paradoxalement la liberté signifie aussi « être esclave de Christ » (Éphésiens 6.6). La conséquence est que chaque disciple de Christ est un nouveau Moïse sans voile sur le visage. En effet, le but est désormais atteint. L'Esprit du Christ vit en nous. Le chrétien est « traité tel un miroir ».<sup>4</sup> Dans l'Antiquité il fallait polir une plaque en métal. Ici « le Seigneur de l'Esprit » nous « métamorphose » tel un miroir. « De gloire en gloire », de transformation en transformation, je rejoins « l'image » qui est Christ jusqu'à la résurrection finale. Chrétiens, faisons attention ! Le voile peut être rétabli de mille manières. Toute forme de légalisme s'oppose à l'Esprit de vie. Seule la conversion du cœur permet de vivre concrètement la volonté du Père. Comment faire ? La recette est si simple en soi : recherchons la face du Seigneur par l'étude de sa Parole, contempons-le, louons-le, glorifions-le par des actes quotidiens inspirés par son Esprit et obéissons-lui ! Ainsi nous répandrons sa divine lumière autour de nous et le miroir deviendra toujours plus poli et reflétant la gloire de Dieu.

### **Sujets de prière :**

A l'image de la vision des os desséchés, prions pour que l'Esprit du Seigneur continue son action profonde en nous.

Tel le miroir de l'Antiquité, laissons le Seigneur nous travailler afin de devenir des miroirs polis et ainsi pouvoir refléter sa personne.

Prions pour que nous ne laissions pas un voile obscurcir notre relation avec la source de toute vie. Persévérons dans la connaissance et la révélation du Christ que lui seul peut nous communiquer par son Esprit.

Et comme le miroir, permettons au Seigneur de nous utiliser afin de transmettre plus loin le but de toute la Loi : le Christ, notre Seigneur.

Nous vous proposons aussi de prier spécifiquement pour un organisme de formation biblique et théologique.  
Ce soir...**l'Institut de théologie biblique (Assemblées de Dieu de France)**

L'Institut de Théologie Biblique, fondé en 1968 pour la formation pastorale, est situé depuis 1980 à Léognan près de Bordeaux, La formation en internat, ouverte à tous, est un cycle de deux ans : étude de la Bible et des doctrines chrétiennes, expériences de service, évangélisation et visites d'Églises. Une trentaine d'étudiants.

A l'issue de ce cycle, une année de formation pastorale en alternance est proposée : théologie pastorale, relation d'aide, homilétique, gestion de l'Église locale, en alternance avec des stages pratiques dans les Églises. Effectif variable de cinq à sept étudiants.

A côté de ces formations à plein temps, l'ITB propose d'autres formules accessibles au plus grand nombre : par correspondance, sur Internet, en séminaires. Plusieurs centaines de personnes en bénéficient.

Ces cours sont assurés par une trentaine de pasteurs, recrutés pour leur expérience du service de Dieu dans des contextes divers et dont la qualité d'enseignant est reconnue.

Les enjeux actuels sont l'adaptation à des demandes diversifiées de formation spécifiques, et bien-sûr les besoins financiers.

[www.itb-france.org](http://www.itb-france.org)

---

## Dimanche 15 janvier 2012 – Unis sous le règne du Christ

Lecture principale : Apocalypse 3.21

Lecture complémentaire : Psaume 97

### **Pistes de réflexion :**

Sortir de la médiocrité et rejoindre le camp du vainqueur : voilà l'exhortation que Jésus adresse à l'Église de Laodicée, la dernière des sept communautés de l'Apocalypse. Cette Église n'était ni froide ni bouillante, mais tiède (Apocalypse 3.15). Une attitude que l'on rencontre trop souvent aujourd'hui. On ne veut pas créer de vagues, on s'accommode de tout, on s'intéresse en priorité à son bien-être. Impossible de plaire ainsi au Seigneur.

Jésus menace de vomir les tièdes ; mais il s'engage aussi à guérir et à transformer ceux qui se tournent vers lui. Pas besoin de parcourir le monde à la recherche de gourous. Le Christ est à notre porte. Par son Esprit Saint, il guide ceux qui méditent la Parole de Dieu. Il renouvelle le feu ardent du premier amour (Apocalypse 2.4).

L'exhortation adressée aux chrétiens de Laodicée se termine par une promesse ferme, solide et généreuse : « Le vainqueur, je le ferai asseoir avec moi sur mon trône » (Apocalypse 3.21). Ceux qui auront ouvert leur vie à Jésus entreront dans le camp du vainqueur. Les millions de rachetés de toutes tribus et de toutes langues partageront la gloire de Jésus. Avec toute la création, ils loueront le Seigneur tout-puissant (Psaume 97).

### **Sujets de prière :**

Seigneur, aide-moi à rejeter la médiocrité et l'autosuffisance spirituelle. Aide-moi à (re)découvrir la grandeur de ton amour pour moi. Que mon cœur bouillonne pour toi chaque jour.

Retrouvez chaque mois les thèmes de prières sur [www.annedepriere-lecnef.com](http://www.annedepriere-lecnef.com)

Conseil national des évangéliques de France  
157 rue des Blains - 92220 BAGNEUX  
01 45 46 54 18

[www.lecnef.org](http://www.lecnef.org)